

# La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 482

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50  
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Martes 31 de Agosto de 1897

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados,  
precio convencional.  
No se devuelven originales

## HABITACIÓN PARA ARRENDAR

En la calle de San Salvador, números 12 al 18, se encuentra vacante un espacioso piso segundo con agua potable, lavadero y colador.

Informes en el principal de dicha casa.

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Ramón Nonnato, Vicente y Santos Cristeta y Sabina.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de la Correa y San Gil.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

## ESPERANZAS OPOSICIONISTAS

(De La Epoca.)

«El partido liberal recobrará en muy breve plazo el poder, porque el conservador, que lo ejerce, se descompone y desorganiza inevitablemente.»

Sobre este tema están discutiendo los diarios liberales y sus auxiliares ó protectores el *Heraldo* y *El Imparcial* desde el 9 de Agosto; pero si á cualquiera de ellos se le pide que razone sus pronósticos, que aduzca algún argumento con fuerza bastante para justificarlos, se limita á citar unos cuantos nombres propios de personas, entre las cuales supone igualmente que no podrá haber jamás avenencia. Hagamos constar que no hay nadie que proponga el regreso al poder de los liberales por mérito intrínseco, á causa de representar, por ejemplo, una solución propia y exclusiva en el problema cubano, ó porque haya que plantear aquí medidas ó reformas en sentido avanzado, ó porque un Gobierno fusionista ofrezca mayores garantías contra el anarquismo y á favor del mantenimiento del orden público.

No; el partido liberal ha de venir porque el conservador se desorganiza después de la pérdida irreparable que ha sufrido. No exhiben pruebas de esa desorganización los que explotan el tema, no se detienen á examinar los hechos; ¿para qué? Sus deseos son ley; necesitan irremisiblemente que el partido conservador se divida, de manera que quede imposibilitado para gobernar, y comienzan dando por realizado ese hecho.

El público camina más despacio. Por de pronto ve que la transición desde el Gabinete presidido por Cánovas al del general Azcárraga, pasando por una interinidad muy dificultosa y aun arriesgada, esa transición tan temible se ha verificado, gracias al sereno criterio de la Corona, de un modo normal, político y plausible, capaz de mantener en respeto á los enemigos de España y de merecer aplauso é inspirar confianza en el extranjero.

Harto sabemos que no está hecho todo con eso, que hay necesidad ineludible, parlamentaria, política y financiera de reunir á las Cortes, para darlas cuenta de la situación y de sus caracteres y exigencias, y que, antes de eso, alguna mo-

dificación ha de sufrir el personal de un Gabinete que lleva treinta meses en el poder; pero si tales renovaciones dan lugar á reflexión y á no corto gasto de tacto y de habilidad, es la transición mucho más posible y aun menos difícil de como la describen las oposiciones; sobre todo, si se tiene en cuenta que en el partido conservador hay más sentido político, más disciplina y más verdadero patriotismo que en sus émulos.

Llegará el momento de la modificación del Gabinete, relacionada con la reintegración de la unidad conservadora, y se verá que las eminencias de este partido se dan cuenta muy clara de la situación y de sus necesidades, y que todas ellas son capaces de posponer los impulsos del amor propio al supremo interés del Trono y de la nación.

Ese interés requiere, en primer lugar, no acrecentar los riesgos que suscita la guerra de Cuba, provocando una peligrosa agitación en la Península, como sucedería, supuesta la tendencia á los procedimientos de fuerza de los varios partidos que viven fuera de la legalidad, si las actuales Cortes fuesen disueltas y se hubiese de pasar á unas elecciones generales que facilitarían el gobierno á un Gabinete liberal.

El propio Sr. Sagasta ha reconocido ser peligroso y nada conveniente á las instituciones ese camino y procedimiento de la disolución de unas Cortes no gastadas ni propensas á la indisciplina, pues el principal cargo que formuló contra el señor Cánovas del Castillo consistió en no haber intentado gobernar con las pasadas.

Tampoco es posible, pues sentaría un precedente funesto, entregar el poder, á espaldas de las Cortes, á un partido que se obstina en el retraimiento. En suma; que la situación política de España, durante la guerra separatista en Cuba, es tal, que requiere grandísima reflexión y no menor dosis de impersonalidad y de patriotismo en los hombres públicos de nuestros partidos monárquicos.

Confiamos en que los conservadores han de tener esas dotes en alto grado; y como no se alega otro motivo ni otra justificación para el llamamiento del partido liberal más que el supuesto hecho de la desorganización del que formó y presidió el Sr. Cánovas del Castillo, tan luego como el público se convenza de que el general Azcárraga encuentra las facilidades necesarias para la referida modificación, quedará resuelto para cierto espacio de tiempo el asunto de la continuación en el poder del partido gobernante, asunto que podría regirse en lo sucesivo por las reglas y prácticas parlamentarias.

## Política y prensa

La Epoca:

«Los periódicos de oposición siguen consagrados al juego de apurar un tema, no más divertido que el de apurar una letra, para el público. El tema es, como nadie ignora, el de la división de los conservadores y la próxima entrada de los liberales en el poder.

Si acertasen estos interesados profetas y las desavenencias entre los conservadores llegasen á presentarse en la forma en que aquellos las pintan, claro es que la consecuencia inmediata sería el advenimiento de los liberales. La muerte del Sr. Cánovas les abriría las puertas del Gobierno, como se las abrió en 1885, aunque por otras razones, la muerte de D. Alfonso XII.

Y acaso no habría grave inconveniente en ello si nos encontráramos en circunstancias normales. Mas hallándose pendiente la cuestión de Cuba, en la que un cambio de política en sentido avanzado, como el que representa la implantación de la autonomía, pudiera ser

muy peligroso, como también podría serlo el variar la dirección de la campaña, estiman muchas personas sensatas que no conviene al país ni á los mismos liberales el que se precipite la subida de éstos al poder y se prescinda de un partido cuya política no se ha agotado y de unas Cortes que han estado muy poco tiempo reunidas.

Por eso merece general aplauso la política conciliadora y de atracción del general Azcárraga, á quien los hechos han de dar la razón y á quien deben secundar sinceramente todos los conservadores.»

—El Nacional:

«Son tantas las fábulas que se inventan entre los políticos desocupados y que luego recogen los periódicos de oposición, que, en realidad, se necesitaría mucho espacio y una buena dosis de paciencia para desvanecerlas todas.

Conviene, sin embargo, no dejar pasar algunas, como la que se refiere á una entrevista que se supone celebrada por los señores general Azcárraga y Sánchez Toca antes del último Consejo, y en la que se ponen en labios del jefe del Gobierno ciertas manifestaciones de disgusto que no ha hecho absolutamente á nadie, y que menos aún podía hacer al alcalde de Madrid, con quien no tuvo ocasión de hablar hasta mucho después de la reunión de los ministros.»

—La Correspondencia de España:

«Oficial y particularmente se han desmentido los rumores recientemente propalados acerca de acuerdos adoptados por los anarquistas de Londres; pero nos llama la atención que todas las rectificaciones se refieran solamente al *meeting* de Trafalgar Square.

Y ya en este terreno, creemos deber reproducir las siguientes líneas de un despacho de Londres que inserta *La Epoca*:

«También resulta falso, según me acaban de decir en la embajada de España, que el gobierno inglés comunicara al conde de Casa-Valencia que en dicho *meeting* se hubiera tomado el acuerdo de atentar contra la vida de nadie.

Ya he dicho que no se tomó semejante acuerdo.

Esa noticia se refiere á hechos más antiguos.»

«A pesar del mal éxito del *meeting* celebrado el domingo último en Trafalgar Square por los anarquistas, éstos siguen teniendo todos los días sus reuniones nocturnas en varios puntos de la capital. Asisten anarquistas franceses, alemanes, italianos y españoles, y con frecuencia se sustraen á la vigilancia de la policía.»

El corresponsal añade que es muy censurada la tolerancia del gobierno inglés con los anarquistas «mientras no lleven á cabo algún crimen.»

—El Globo:

«El director de *El Correo Español*, Sr. Vázquez de Mella, no va directamente á ver á don Carlos, como se ha dicho.

Dirigese el elocuente orador carlista á París, donde permanecerá una corta temporada, marchando luego á Venecia, para unirse al jefe del partido tradicionalista, señor marqués de Cerralbo.

Es casi seguro que más adelante irán también á Lucerna, con objeto de conferenciar con el pretendiente, otros diputados carlistas y algunos jefes regionales de las provincias del Norte y de Aragón.»

—El Movimiento Católico:

«El señor marqués de Cerralbo ha manifestado á un periodista que se celebrará dentro de poco un gran *meeting* carlista, al que concurrirán los senadores y diputados tradicionalistas, los jefes regionales; presidentes de los Círculos y de Juntas de distrito, considerable número de correligionarios que no hacen ahora la vida activa de la propaganda y representantes de los periódicos del partido.

Respecto de la supuesta agitación carlista, afirmó que todo cuanto se propala dando como inminente el levantamiento de partidas en distintos puntos de la Península cree que es de lo más pueril y fantástico que se puede inventar.»

## Región

Zaragoza

Hoy se ha firmado la calificación fiscal, en la causa formada por el crimen cometido en la plaza del Justicia.

Califica el fiscal los hechos realizados como constitutivos de los delitos de asesinato y

robo, medio el uno para realizar el otro y aparte de las circunstancias que califican los hechos, aprecia agravantes para los dos procesados, á los que considera como autores de los citados delitos.

En armonía con estas conclusiones, que como provisionales formula el representante de la ley, solicita se imponga á los procesados la grave pena que el Código señala para los delitos de que en la causa se trata.

Como particularidad digna de notarse, figura la de que en la conclusión primera al comenzar el relato de los hechos se dice «realizados en 4 del actual».

En muy pocas causas se puede ver que en el mismo mes que se ha cometido el delito, se firme el escrito de calificación, coincidencia que pone de relieve la actividad demostrada por el Juzgado y por los Sres. Pérez Carrasco y Cassá que intervienen como fiscal y ponente en la causa.

—La suscripción de 250.000 pesetas en obligaciones abierta por la Compañía Aragonesa de electricidad, ha quedado cubierta con exceso, habiendo necesidad de prorratear á los mayores suscriptores.

Según noticias que tenemos, este nuevo capital se destina á una extraordinaria ampliación de esta industria por medio de acumuladores Teudor.

El feliz resultado de esta suscripción demuestra la abundancia de capitales en nuestra plaza, cuando quien los pide goza de legítimo y justificado crédito como la Compañía Aragonesa.

—De vuelta de la campaña de Filipinas los soldados Felipe Lamo González, Ramón Trasobares Peña y Marino Gimeno Javierre, de Zaragoza; Vicente Sabirón Esteban, de Torralvilla y Benigno Enfedaune Doeso, de Paniza, han sido socorridos por la benéfica sociedad «El Ruido» con 100 pesetas el primero y con 10 pesetas los que luego se mencionan.

—Ha sido nombrado oficial tercero de administración con cargo de interventor de Hacienda de la isla de Cebú (Filipinas), nuestro particular amigo D. Waldo López Hernández, hijo del jefe de Vigilancia de esta provincia.

## Notas del día

No se ataja el mal

Varios días llevamos produciendo quejas muy justas, sobre escándalos mayúsculos que se suceden sin interrupción en esta ciudad y nuestras denuncias son desoídas y no se pone correctivo á tanto abuso.

El alcalde interino se desdén de descender de sus olímpicas alturas y hace oídos sin duda de mercader á las justas reclamaciones de los pacíficos y honrados vecinos que demandan protección.

Hemos recibido una carta que á continuación publicamos, dando cuenta de un nuevo escándalo.

Nos va resultando por todo lo que sucede una de dos cosas á cual más sensible: O el señor alcalde ejerciente se ríe de los vecinos honrados, ó sus facultades no son superiores, sino muy inferiores para tan elevado cargo.

Huesca 31 de Agosto de 1897.

Sr. Director de LA VOZ DE LA PROVINCIA:

Muy señor mío: Hace unos días en la calle del Suspiro, anteayer en la de Zarándia y ayer en la plaza de la Catedral, se suceden en este distrito una serie de escándalos que solo se permiten en ciudades no civilizadas.

Concretándome al de ayer y con objeto de que llame la atención de quien corresponda, si usted quiere, en el periódico de su digna dirección, he de decirle que no hubo vecinos por aquellos contornos que pudiesen oír la serie no interrumpida de palabras soeces y blasfemias que se cruzaron entre dos «mujerzuelas» de aquel barrio, y á todo esto el agente municipal

de servicio en aquel distrito, brillando como siempre por su ausencia.

De V. affino. S. S. q. b. s. m.—*Un vecino.*

Durante el mes actual han ingresado en el Sanatorio que la Asamblea Suprema de «La Cruz Roja» tiene establecido en esta ciudad, los siguientes soldados procedentes del ejército de Cuba enfermos y heridos:

Félix Urbán, de Aineto; Ramón Trallero, de Aguas; Ramón Bielsa, de Otal; Maximino San Vicente, de Rasal; José Nesple Pocino, de Acha, y Juan Borau Villacampa, de Jaca.

Ayer tarde fué arrollado en el Coso bajo, por un carro que guiaba Antonio Torrecilla, el niño Pedro Corrales Barco.

Reconocido por el médico forense, le fué apreciada una contusión leve en una pierna.

El Gobierno ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

«Habana 28.—El gobernador general al ministro Ultramar:

Gobernador Cuba, en telegrama de hoy, me dice acaban celebrarse exequias alma Cánovas en Catedral.

Arzobispo pronunció elocuente oración fúnebre, enalteciendo prestigios finado.

Corporaciones, cuerpo consular, ejército, marina, clases sociales, concurrieron al acto solemnisimo.—*Weyler.*»

Mañana saldrá el ministro de Gracia y Justicia para San Sebastián, con objeto de sustituir á su compañero el de Estado como ministro de jornada cerca de la Corte, mientras el duque de Tetuán permanezca en el balneario de Cestona.

En la importante villa de Casbas se celebrarán mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma de nuestro malogrado jefe y eminente estadista Excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Además de nuestros amigos asistirán al religioso acto las autoridades invitadas previamente.

Para mañana está convocada la Junta de Instrucción pública, y entre los asuntos que ha de tratar figura el nombramiento interino de maestros y maestras para cubrir 41 escuelas que se hallan vacantes.

Ha salido de Port-Said con rumbo á Barcelona, el vapor correo de Filipinas de la Compañía Trasatlántica «León XIII»

En Marsella se ha celebrado una numerosa reunión con objeto de elevar al gobierno de la república una exposición suplicando la abolición temporal de los derechos de Aduanas para la importación de trigos.

Si el gobierno accede, como se espera, á la petición de los marseleses, se abrirán los horizontes para la clase labradora y nuestros productores ganarán con esta medida, dando provechosa salida á los trigos que para el mercado destinan.

Por noticias particulares se sabe que el general Weyler ha salido de operaciones al frente de una pequeña columna.

Se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Villafranca de Ebro, dotada con 900 pesetas anuales.

Se ha fijado el cupo del actual reemplazo para el servicio militar activo.

Los mozos que se llamarán á filas serán 80.000, distribuidos en la siguiente forma:

40.000 para la Península; 27.500 para Cuba; 10.000 para Filipinas y 2.500 para Puerto Rico.

Quedan 45.000 excedentes de cupo.

Cuanto se viene hablando sobre el regreso de la corte á Madrid es de todo punto gratuito, pues hasta ahora ni por S. M. la Reina ni por el Gobierno se ha acordado todavía la fecha aproximada en que habrán de salir de San Sebastián Su Majestad la Reina y sus Augustos hijos

En el templo de Santiago de Bilbao se han celebrado solemnes honras fúnebres por el Sr. Cánovas.

Se cantó la misa de *Requiem* de Mozart. Hizo los honores una compañía con

bandera y música del regimiento de Garelano.

Asistieron las corporaciones y autoridades y los diputados y hombres políticos que veranean en las inmediaciones de aquella localidad.

En esta semana celebrarán varias conferencias el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, para ultimar todo lo relativo á la aplicación de las reformas en Cuba, que el Gobierno se propone llevar á cabo inmediatamente.

Ha zarpado de Cádiz con rumbo á Cuba el vapor correo «Colón», conduciendo además del pasaje 21 jefes y oficiales y 282 voluntarios que cubrirán bajas en aquel ejército.

Para tener salud mandar un sello de 15 céntimos y recibirá catálogo **Kneipp Kulme** que regala **J. Santiveri, Coll, 20 y 22, Barcelona.**

## De todas partes

En los campos de Játiva y pueblos vecinos ha terminado la siega del arroz, la cual ha dejado muy descontentos á los cosecheros.

La escasez de agua y el gusano han mermado mucho los rendimientos.

En Sagunto la situación es cada día más aflictiva por la escasez de agua.

Las obras de la catedral de Sevilla continúan adelantando con rapidez.

Hace cuatro días quedó desalojada de maderamen la nave central del crucero y se reparan actualmente los pilares del trascoro.

Resuelta la venta de maderas que han servido para apuntalamiento y andamiaje y que se almacenan en el interior de la catedral, ésta volverá á lucir con la misma magnificencia que hace muchos años.

### Menelick mecánico

Menelick, el Emperador de Abisinia, acaba de dar una prueba más de sus conocimientos, demostrando que es un consumado mecánico.

Al saber el nuevo ministro plenipotenciario de Francia en Abisinia, que la Emperatriz Tahiton deseaba tener una máquina de coser, creyó cumplir con un deber de cortesía llevándole una que, convenientemente embalada, hizo conducir con su equipaje.

Por lo visto, los caminos y las calles de Abisinia no están aun adoquinados ni entarugados, y á causa de los baches y de los accidentes del viaje, la máquina, á pesar del embalaje, llegó en bastante mal estado, y cuando la caja se abrió, Mr. Lagarde vió con desesperación que la máquina no funcionaba.

Algo corrido el diplomático, y ajeno por completo á este género de reparaciones, no sabía qué determinación tomar, cuando Menelick le dijo:

No hay que apurarse. Veamos si esto tiene arreglo.

Y examinando detenidamente la máquina, observó que tenía fuera de su sitio y algo torcido un resorte. Pidió un martillo, y por sus propias manos enderezó el resorte, colocó las cosas en su lugar, y la máquina comenzó á funcionar admirablemente, con gran alegría de la Emperatriz y con la natural estupefacción de Mr. Lagarde.

Por vía de ensayo, se han plantado en término de Málaga varios cafetales, que ofrecen un resultado sumamente halagüeño, pues el fruto obtenido es muy semejante al celebrado *Moka*.

Comunican á un colega que en el Matadero de San Martín de Provensals días pasados los matarifes municipales notaron en varias reses sacrificadas y que se habían pesado ya para darlas al consumo, síntomas de viruela y de tisis. Los matarifes del Ayuntamiento denunciaron el hecho al veterinario, el cual, después de examinar las reses y comprobar en las mismas la existencia de aquellas enfermedades, dispuso que se procediese á decomisarlas. Al día siguiente ocurrió lo mismo, decomisándose también varias reses tísicas y variolosas, que á no ser por la oportuna intervención de

los matarifes municipales se hubieran dado como si tal cosa al consumo público.

Han llegado á Málaga en el vapor *Sevilla*, procedentes de Chafarinas y ya indultados, los departados cubanos que indicamos á continuación:

Rafael Rodríguez Posada, Lorenzo López Valdés, José Lorenzo Mugido, Luis Acosta Pérez, Ernesto Guanavens y Grande, Pedro de Cárdenas Barranco, Evaristo Brito Morales, Tomás Yuste Bobadilla, Inocente Salgado Garcia, Angel Ortiz Betancourt, Francisco Alday Diaz, Américo Rodríguez y González, Francisco Frigola Diaz, Manuel Guerrero López, Emilio Bautista Rodríguez y Ambrosio López Valdés.

De éstos, el último y su hermano Lorenzo fijarán su residencia en Madrid, quedando en Málaga los demás.

En la fábrica de Gas de Santiago de Compostela se está ensayando un curioso aparato, en virtud del cual puede apreciarse seguidamente el lugar de una fuga de gas, con solo introducir aquél en la tierra. Al final del mismo existe una sustancia que se descompone si hay fuga.

En el departamento de Tarn-et-Garonne (Francia), en el pequeño pueblo de Candan, existe en estos momentos una hermosa gata que da de mamar á una pequeña rata.

El cariñosísimo animal dió á luz el 10 de Julio y sus amos mataron á los pequeños gatitos; á los pocos días encontró otro gato recién nacido no se sabe dónde y se dedicó á criarlo en lugar de sus hijos sacrificados.

Los amos mataron también al hijo adoptivo de la pobre gata, y entonces ésta, que debe tener muy desarrollado el instinto de la maternidad, «se hizo» con una pequeña rata y se puso á criarla tranquilamente.

El pueblo está maravillado de este raro suceso, pero ¿quién sabe si la gata se comerá á su hija y enemiga cuando esté criada!

### León Gautier

Ha fallecido este autor que un periódico francés califica de drudito y de insigne católico. Había nacido en el Havre en 1832 y en 1855 fué nombrado archivero del departamento de Hante Marne y en 1859 ocupó un puesto de los Archivos Nacionales, en Paris. Fué doctor por la Universidad Católica de Levaina y académico de Inscripciones y Bellas Letras desde 1887.

Fué agraciado con el premio Gobert por la publicación de sus *Epopéyas francesas*; escribió sobre la Edad Media y la Diplomática, una *Definición católica de la historia*, *Viaje de un católico alrededor de su cuarto*, imitación de una obra bien conocida de Javier de Maestre; otro libro acerca del Papa Benedicto XI, unos *Estudios históricos* y otros literarios en defensa de la Iglesia. Ganó el premio Guisot por sus estudios sobre la célebre *Canción de Rolando*, y publicó además una *Historia de la poesía litúrgica en la Edad Media* y la *Poesía religiosa en los claustros*. Colaboró además frecuentemente en los periódicos religiosos *L'Univers* y *Le Monde*.

La Comisión Ejecutiva de la Exposición Nacional de Industrias modernas, que ha de inaugurarse en Madrid el día 20 de Octubre próximo venidero, ha remitido ya á las Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas, Ligas de productores, Sociedades Económicas de Amigos del País, Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio, y además al Círculo de la Unión Mercantil y al Círculo Industrial de Madrid, así como al Fomento del Trabajo Nacional é Instituto Agrícola de San Isidro de Barcelona, las cédulas para la inscripción de los expositores, los cuales pueden pasar á recogerlas en dichas Sociedades y Corporaciones, donde se les facilitará gratuitamente.

El plazo para las inscripciones terminará el 16 de Septiembre próximo.

El hermano Casimiro Zogler, monje que vive en Chicago, ha inventado una tela impenettable á las balas, de la cual acaban de verificarse experiencias prácticas en el fuerte de Sherdan.

Recubrióse un maniquí con cinco capas de ese género, y se hicieron contra el mismo varios disparos con el fusil Krag-Jorgeasen de reglamento en los Estados Unidos, y cuya fuerza es bien conocida.

Los primeros proyectiles, disparados á 400 metros de distancia, cayeron aplastados al suelo sin poder agujerar la tela, á pesar de la dureza que les comunicaba su cubierta de acero.

A 200 metros se perforaron las cuatro primeras capas.

El coronell Hall, que dirigió el fuego, cree que á 50 metros las balas podrán traspasar la coraza; pero eso no impide que el escudo de esa tela sirva de gran protección para los soldados.

El inventor no ha querido dar á conocer los materiales de que está compuesta la tela,

## Estación enotécnica de España en Londres

### MERCADO DE VINOS Y ESPÍRITUS

No hay nada que decir respecto al movimiento de este mercado en Londres. Todo continúa en completa calma reduciéndose las operaciones á lo puramente preciso para abastecer al comercio al detalle. La mayor parte de los jefes de las grandes casas comerciales continúan ausentes en sus vacaciones de verano, y los negocios por tanto suspendidos.

En Liverpool se nota un poco más de actividad esta semana, pero limitada á aligerar algo las existencias en depósito, y en Irlanda, con motivo de la visita del Duque de York y las festividades y afluencia de forasteros consiguientes hay regular movimiento en las ventas al detalle, especialmente en Champañas y vinos ligeros.

De todos modos hasta terminadas las operaciones de la vendimia en las comarcas productoras, y conocidos que sean los resultados en cantidad y calidad, para regular los precios, no empezarán las órdenes de importación en grande escala y por lo tanto el movimiento en el mercado.

Las noticias de los Estados Unidos muestran gran perturbación en el mercado de vinos y espíritus en aquel país, á causa principalmente del cambio de tarifa, y hasta que pase algún tiempo, ni las importaciones, ni los precios entrarán en normalidad.

Los datos recibidos muestran que en lo que va de año, ha disminuido considerablemente la importación del Champaña, del Oporto y de los vinos alemanes, habiendo aumentado la de los vinos de Burdeos y Borgoña, de los italianos, del Jerez y del Coñac.

La importación del Champaña en los siete meses transcurridos del año actual suma 87.028 cajas, cuando en el mismo periodo del año 1896 fué de 96.811; en 1895 de 105.811 id.; en 1894 de 115.935 id. y en 1893 de 151.707 id. La importación de los vinos de Burdeos y de Borgoña en los siete primeros meses del año actual ha ascendido á 383.900 galones (17.450 hectólitros), cifras superior á la de la importación de los vinos de la misma clase en todo el año 1896. La cantidad de Jerez introducida en los siete primeros meses de este año ha ascendido á 325.611 galones (14.801 hectólitros), y la del coñac á 86.752 galones (3.943 hectólitros), en cascos, y 27.364 cajas de embotellado, cuando en el mismo periodo del año 1896, las cantidades respectivas fueron 50.982 galones (2.315 hectólitros), y 15.072 cajas.

### MERCADO DE FRUTAS SECAS

En el mercado de pasas de Corinto ha reinado durante la semana que reseñamos poca animación, habiendo presentado este mercado el mismo aspecto que en la semana anterior y los precios no han variado con respecto á los consignados en el último Boletín. Las cotizaciones corrientes durante la presente semana son como sigue: Provinciales, de 16 á 18; las Patras de 18 á 21; las de Gulph, de 20 á 25; las de Vostizza, buenas, 20 á 25 y las superiores de 26 á 30 chelines.

Las pasas Corintas añejas se cotizan de 16 á 20 chelines.

Algo va mejorando la condición del mercado para la pasa valenciana, habiendo también subido los precios en esta...

mana, y cotizándose las comunes selectas á 26, regulares selectas de 27 á 28 y las buenas selectas de 29 á 34 chelines por medias cajas: para los cuartos de caja las cotizaciones son como sigue; comunes selectas de 30 á 32; regulares selectas de 35 á 40 y con algunos pequeños lotes de las escogidas á 45 chelines.

Pocas operaciones se registran con las pasas sultanas, habiéndose vendido algunos lotes de la clase Esmirna á 42 chelines y de las dañadas por las lluvias de 26 á 27.

Con los higos no se han registrado operaciones.

Los dátiles se han vendido durante la presente semana á los mismos precios que los consignados en el último Boletín, encontrándose este mercado en general bastante encalmado.

Todas las cotizaciones anteriores son por quintal inglés (112 libras netas) é incluídos los derechos de Aduana, que en las pasas de Corinto son 2 chelines y 1/4 0/0 por quintal, y en las restantes (Valencianas, Tintas, Sultanas, Griegas y Persas) como igualmente para los higos, son 7 chelines y 1/4 0/0 la misma unidad.

Los dátiles no pagan derechos de Aduana alguno en la Gran Bretaña é Irlanda.

MERCADO DE FRUTAS FRESCAS Y HORTALIZAS

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda ha estado firme durante la semana y en general continúan igualmente remunerados. Las cotizaciones actuales en la plaza de Londres son como sigue naranjas de Valencia de 3 á 11 y las de Nápoles de 6 á 12, melones de Valencia de 4 á 6 1/2, cebollas de esta última procedencia de 3 1/2 á 4 1/2, granadas de Denia de 6 á 13 y las de Málaga de 7 á 8 1/2 chelines por caja, uvas de Lisboa de 7 á 14, tomates de igual procedencia de 6 á 10 y manzanas de 4 á 7 chelines por media caja, limones de Nápoles de 12 á 25 y los de Palermo y Mesina de 5 á 14 1/2 chelines por caja.

En el mercado de Liverpool uvas de Almería castizas de 6 á 13 y la legítima de 12 á 21 chelines barril, cebollas de Valencia de 3 á 4, limones de Palermo y Mesina de 6 á 12 y los de Nápoles de 3 á 19 chelines por caja, manzanas de América de 10 á 16 chelines barril.

En los demás mercados del Reino Unido han sido escasas las transacciones verificadas durante la presente semana y aun estas, no con arribos directos sino con géneros trasbordados de las anteriores plazas.

MERCADO DE CEREALES

LONDRES

**Trigo.**—Muy altos los precios á principio de semana declinaron considerablemente el miércoles en todas las clases, abriéndose el mercado con baja de 1 chelin tanto para los trigos ingleses como para los extrajeros. Después se ha repuesto en parte, pero el mercado cierra indeciso é irregular.

**Cebada.**—Encalmada y con baja de 3 peniques para algunas clases.

**Mais.**—También encalmado y con pérdida de 3 á 6 peniques.

**Harina.**—Las clases inglesas encalmadas y con baja de 6 peniques. Las extranjeras también encalmadas y con pérdidas de 6 peniques á 1 chelin según clase y procedencia.

Sección Varía

LA MARCHA DE CADIZ

El Gobierno ha acordado el envío de 15000 hombres más á la isla de Cuba.

La anterior noticia que ha aparecido en las columnas de todos los periódicos, que por los hilos del teléfono y del telégrafo ha llegado á todos los pueblos de España, llevando el duelo y la desesperación á más de 15.000 hogares, trae á mi mente por una sucesión natural de ideas, el recuerdo de los primeros envíos de tropa á Cuba y el recuerdo de la popular marcha de la zarzuela «Cádiz.»

Finalizaba el verano de 1895. Las noticias oficiales y particulares que llegaban de Cuba, acusaban suma

gravidad en los acontecimientos que se desarrollaban en la gran Antilla.

La atmósfera estaba en Madrid muy caldeada. En los círculos políticos, en los cafés, en los teatros no se hablaba de otra cosa.

Los periódicos corrían de mano en mano. Se comentaban sus noticias. Los militares viejos emitían su opinión preconizando el envío de grandes refuerzos; los políticos aprovechaban los acontecimientos para utilizarlos como arma política para atacar á los liberales, durante cuyo mando había la insurrección nacido.

La gente joven, los que por su edad estaban expuestos á ingresar en las filas del ejército, y en cumplimiento de un sagrado deber marchar á Cuba, oían y callaban.

Allá en el fondo de su alma latía el amor á la integridad de la patria; pero el abismo, asomaba la cabeza, acallando la voz del patriotismo.

En el saloncillo de la prensa, en telégrafos, la efervescencia era mayor, las discusiones más vivas, los comentarios más enérgicos y las noticias llegaban y se difundían con más rapidez.

Entre uno y otro telegrama, entre uno y otro suelto de información, el comentario vivo y siempre ingenioso saltaba por doquier, sobre todo se hablaba de la marcha de los batallones que á las seis de la próxima mañana habían de embarcar en la estación del Mediodía con destino á Cuba.

A las tres de la mañana comenzó el desfile en el saloncillo de telégrafos.

Solo algún corresponsal rezagado quedaba ya apresurándose á telegrafiar las últimas noticias.

Sali de los últimos y me dirigí á mi domicilio de la calle del Pez.

Llevaba la cabeza corgada, el espíritu apenado, los nervios en tensión, y sobre el cansancio del cuerpo dominaba la pena del alma.

Yo también sentía los dolores de la patria: yo también lamentaba la incuria de unos y los desaciertos de otros.

Llegué á mi casa: mi sereno, político como todos, me interrogó sobre las últimas noticias, y yo me safé de él diciéndole no ocurría nada nuevo.

No me encontraba con ánimos para escuchar sus vulgaridades.

Subí. Todo era allí tranquilidad completa.

Mis dos hijas dormían el hermoso sueño de la infancia, exentas de penas y de zozobras: soñarían quizás en sus juegos con las caricias de su madre.

En vano intenté conciliar el sueño; mil ideas cruzaban por mi mente sin dejar á mi alma el descanso preciso para mi cuerpo.

Cuando el silencio de la madrugada era más completo, vinieron á resonar en mis oídos ecos lejanos de difícil determinación. Algo como lamentos. Algo como gritos de combate.

Poco á poco las ondas sonoras de mayor intensidad dejaron percibir perfectamente la calidad de los sonidos.

Eran los ecos de una marcha militar. Era la marcha de Cádiz ejecutada por la banda que caminaba al frente de un batallón. Eran muchos soldados que marchaban á Cuba.

Aquellos mil hombres llenos de vida, de juventud y de entusiasmo, caminaban arma al hombro marcando el paso con marcialidad.

Cada uno de ellos representaba otros tantos hogares en los que había tomado asiento por tiempo interminable el dolor y la desesperación.

Cada uno de aquéllos dejaba en la Península, en Madrid quizás, en algún pueblo cuyo nombre no figura en el mapa, padres, madres, hermanos, tal vez una mujer enamorada, amistades y afectos, que tal vez, casi seguramente, no volverían á reanudar.

De aquellos hombres volverían diez, como en la leyenda de Naine; pero estos diez volverán enfermos, inútiles para el trabajo y para la vida.

Aquel pelotón de vivos que marchaba á la muerte, y los acordes de la marcha de los maestros Chueca y Valverde, se distinguían perfectamente.

Hasta mi oído llegaban perfectamente los sonos apagados por la distancia, y aquellas notas marciales sonaban como lamentos que partían del alma.

Comenzaron á abrirse algunos balcones y aparecieron en ellos algunos veci-

nos, llevándose las manos á los ojos, ya para desterrar el sueño, ya para enjugar alguna lágrima que se escapaba sin querer.

Mi sereno, que no se había retirado aún, sintió que el patriotismo le rebosaba en el pecho, y alzando en alto el chuzo y el farol ya apagado, gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Viva el ejército!  
El grito aquel fué contestado enérgicamente por cuantos presenciábamos el desfile.

La fuerza se fué alejando y poco á poco fueron perdiéndose los ecos militares en el espacio.

Se cerraron los balcones y desaparecieron aquellas caras soñolientas.

Yo también hube de retirarme con el corazón abrasado, ante aquella desventura, y con febril ansiedad me dirigí á la cama donde dormían mis hijas y las besé á las dos con gran cariño.

Y en el fondo de mi alma bendije á Dios que me había dado dos hijas, librándolas por la condición de su sexo, de los azares de la guerra.

Desde entonces, cada vez que escucho la popular marcha de Cádiz, me acuerdo de aquella madrugada, de aquel desfile de soldados y no puedo menos de exclamar:

—¿Cuántos de aquellos soldados habrán vuelto á enjugar las lágrimas que dejaron...?

F. SÁNCHEZ-FANO.

Madrid 30 de Agosto de 1897.

Alcance Postal

Madrid 30 de Agosto de 1897.

Guerra de Cuba.—Telegrama oficial

Habana 29.—General segundo cabo á ministro Guerra:

General en jefe salió hoy provincia Habana.

En este momento se reúne el Consejo de ministros.

Estos á la entrada han dicho que es puramente administrativo con objeto de que el ministro de Justicia lleve las últimas impresiones á San Sebastián.

Se dice que quedará acordado el cupo del contingente actual y es posible que se trate de las reformas de Filipinas.

Noticias de Marina

Listo ya el cazatorpederos «Destructor» saldrá del Ferrol el miércoles de esta semana, para incorporarse á la escuadra.

—Ha fondeado sin novedad en Cádiz el acorazado «Cristóbal Colón»

—Esta tarde saldrá la escuadra del puerto de la Coruña.

Según telegrafía el comandante general de la misma, la Diputación provincial dió un thé en obsequio al personal de todos los buques que la componen, y con este motivo se cruzaron entusiastas y afectuosos brindis entre los diferentes elementos allí reunidos, acordándose dirigir un telegrama de saludo á Sus Majestades como muestra de adhesión y respeto.

—El señor ministro de Marina ha recibido 322.000 pesetas, con destino á la artillería que debe construirse en España, con destino al crucero «Río de la Plata», que se construye en el Havre, y que han sido remitidas por las Asociaciones patrióticas de las dos Repúblicas Oriental y Argentina.

Poco fecunda en movimiento ha sido la pasada semana bursátil; nuestro mercado siempre ductil y sensible á los caprichos caracoles de las bolsas extranjeras, ha seguido paso á paso la marcha de la de París, y como aquella se ha movido dentro del estrecho círculo de un cuartillo por ciento ya á un lado ya al otro y sin la firmeza necesaria para podernos marcar el rumbo probable de la próxima liquidación.

La partida sigue empeñada; alcistas y bajistas continúan arma al brazo defendiendo sus respectivas posiciones.

Bolsa

Interior contado	64'80
» fin de mes	64'75
» próximo	64'70
Exterior contado	80'95

» fin de mes	80'95
» próximo	80'95
Filipinas	94'85
Tesoro	101'25
Amortizable	79'00
Cubas 5 por 100	96'50
Cubas 6 por 100	80'00
Tabacos	212'00
Banco	415'50
Aduanas	96,45
Paris	{apertura 62'22
	{cierre 62'18
Barcelona	{apertura 64'62
	{cierre 00'00
Francos	30'90
Libras	32'94
Bolsin (cierre) cinco tarde	64'65

EL CORRESPONSAL.

ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 31, 12'45 tarde (núm. 471.)  
» » 12'45 » » 473.)  
» » 12'45 » » 473.)

Estadística de la campaña

Telegrafían de la Habana que en la última decena los partes oficiales acusan los siguientes datos:

Rebeldes muertos, 257.  
Idem presentados 447. (220 armados.)  
Soldados muertos 22.  
Idem heridos 55.

Movimiento de políticos

El miércoles llegará el Sr. Moret á Avila.

Ha suspendido su anunciado viaje el Sr. Tejada Valdosa hasta el día 6 que regresará el ministro de Hacienda.

El duque de Tétuan saldrá para Cestona el día 7.

De Turquía

Hoy es la fiesta del Sultán y se teme que con este motivo hayan ocurrido desórdenes graves.

De Grecia

Puede darse por terminado el conflicto greco-turco.

Grecia ha garantizado á Turquía el pago de la indemnización de guerra con la renta de aduanas.

Expedición filibustera

Un despacho de Londres dice, refiriéndose á otro de Tampa, que ha salido de las costas de América una expedición de filibusteros con rumbo á Cuba.

De Portugal

En Oporto han sido puestos en libertad los republicanos apresados por los últimos sucesos.

La alianza

Los partidos políticos de la vecina república no están de acuerdo con las apreciaciones hechas de la alianza franco-rusa.

Los radicales no dan importancia al viaje realizado por monsieur Faure.

En Villanueva y Geltrú

En esta villa han sido presos diez individuos de la Junta Directiva de la sociedad «Tres clases de vapor.» La escuadra ha fondeado en la ría de Marín.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

á cargo de F. Delgado

# SECCION DE ANUNCIOS

## VINO TÓNICO NUTRITIVO FORENSA

CON

**Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado**

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA.

## Vino de Hemoglobina Florensa

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

## EMULSIÓN FLORENZA

DE

**Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal**

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florensa, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

## Elixir de Guayacol Florensa

Medicamento heroico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc, etc.

## Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso periodo de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos. De venta en la Farmacia de su autor, Ramiro el Monje, 30, Huesca, Farmacéutico Llanas.

### Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón

Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

**Botes de cuatro y ocho reales**

Signe la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

**Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30 HUESCA**

## Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

## VENTA DE UVA

Se vende la producción de uva de las fincas llamadas «Colonias de San Juan», cuya venta se hará al peso por fracciones de 100 kilogramos como base para la oferta de precio, entendiéndose que la vendimia será de cuenta del comprador.

Los que deseen adquirirla harán la oferta por escrito hasta el día 5 de Septiembre al Administrador de las Colonias de San Juan, casa de Bescós, piso tercero, Huesca.

## AGUAS MINERALES

DE

Panticosa, Paracuellos, Arro, Marmolejo, Estadilla y demás clases

Se expenden como en años anteriores por la viuda de D. Mariano Frago

Plaza de San Victorián, núm. 3 (bajos)

Se vende en la misma Manzanilla legítima de Montmesa.

## ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

De once á una, Coso alto, 51

## Farmacia de J. Rodellar

Vega Armjo, 2.--Coso alto, al (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1'50 pesetas.

**Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos, pesetas 1'50 tarro.**

**Pomada contra la sarna.**—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

## Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

## PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATÍSIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

## CONSULTA ESPECIAL

DE

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don Julián Zeidín Saura

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

## CARAMELOS PECTORALES

DEL DOCTOR SALAS

Curan la bronquitis, tos, catarros, limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan sólo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva, no contiene medicamentos peligrosos.

DEPÓSITO EN HUESCA

F. Llanas, sucesor de Camo, Ramiro el Monje, 30

Precio de la caja, 1'50 pesetas

## La Competidora

PARA MAÑANA

Sardineta y merluza fresca.—Escabeches de bonito y sardineta.—Pececitos vivos de colores en peceras desde una á nueve pesetas.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

## Dependiente

Ofrece sus servicios uno que sabe el oficio de barbero. Desea colocarse en Huesca ú otro punto de la provincia

Dirigirse á la redacción de este periódico.

## VENTA

Se vende una finca, huerto y ortal, en el pueblo de Lupinén; otra viña en el pueblo de Aisa, partido de Boltaña, en el monte llamado «El Plano», ésta fué de la casa de Bielsa; otras cuatro casas, dos pajares, dos corrales, un huerto y dos campos, éstos todos en el pueblo de Bolea; otras en Huesca, una casa en la costanilla de la Asunción, señalada con el número 7; un obrador con grande balsa, pozo, buenos cubiertos y un pajar grande, camino de Tierz; una casa, también en esta capital, calle de San Salvador, señalada con el número 6, de reciente construcción; en la misma del número 6, darán razón de todas las fincas.

Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

Huesca

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujías estearicas

Juguetería y quincalla

Precios económicos

Merced, hilos y algodones

Ventajas positivas